
深圳市三旺通信股份有限公司

投资者关系活动记录表

（2024年 8月）

证券简称：三旺通信      证券代码：688618      编号：2024-019

投资者关系活
动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观      ■其他（电话会议）

参与单位名称
及人员姓名

华商基金管理有限公司 王毅文
南方基金管理股份有限公司 郭东谋
汇添富基金管理股份有限公司 田立
瑞达基金管理有限公司 李湧
华西基金管理有限责任公司 吴文庆
太平基金管理有限公司 蒋栋轩
银河基金管理有限公司 王加煨
国联安基金管理有限公司 芮鹏亮
中信建投基金管理有限公司 禹世亮
摩根基金管理(中国)有限公司 倪权生
兴银基金管理有限责任公司 郑皓轩
江苏养正私募基金有限公司 刘鹏
上海极灏私募基金管理有限公司 王照峰
深圳红方私募证券基金管理有限公司 谢登科
广东景风证券投资基金管理有限公司 孙斌
上海丰仓股权投资基金管理有限公司 路永光
上海利幄私募基金管理有限公司 向遥
上海五地私募基金管理有限公司 王帅
上海静水资产管理有限公司 王小刚
丰源正鑫(上海)股权投资管理有限公司 郑志文
广东邦政资产管理有限公司 熊政
太平资产管理有限公司 邵军
长城财富资产管理股份有限公司 胡纪元
上海人寿保险股份有限公司 方军平
上海展向资产管理有限公司 袁绍
深圳进门财经科技股份有限公司 陈树炎
共青城容光投资管理合伙企业(有限合伙) 王杨
君义振华(北京)管理咨询有限公司 白璐
中粮信托有限责任公司 蒋坤鹏
中国国际金融股份有限公司 朱镜榆
浙商证券股份有限公司 黄王琥
东方财富证券股份有限公司 吕林
长城证券股份有限公司 李心怡、王钰民
山西证券股份有限公司 张天、赵天宇
华安证券股份有限公司 陈晶
太平洋证券股份有限公司 武香婷
招商证券股份有限公司 马颖、李哲瀚、董瑞斌
东北证券股份有限公司 刘云坤
西南证券股份有限公司 曾庆亮
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民生证券股份有限公司 范宇
国盛证券有限责任公司 石瑜捷
华泰证券股份有限公司 王珂
国泰君安证券股份有限公司 向建平
东兴证券股份有限公司 石伟晶

时间 2024年 8月 29日

地点 深圳市南山区西丽街道百旺信高科技工业园 1区3栋五楼会议室

公司接待人员
姓名

董事长、总经理：熊伟

董事会秘书：熊莹莹 

投资者关系活
动主要内容介
绍

问题 1：公司轨道交通行业上半年为何出现下滑趋势，如何展望其

全年情况？

回复：轨道交通行业的规划建设周期比较长，公司上半年取得的市

场份额主要是基于去年、前年的规划。预计随着新车型的上市，明年会

有较好的市场预期，尤其是在车载 PIS系统等细分领域，公司拥有较多

市场份额。

问题 2：公司下半年及明年重点看好哪些行业？

回复：目前我们初步判断可能还是在智慧能源和智慧交通这两大行

业板块的增长空间更大。2024年，工业和信息化部等九部门印发《原材

料工业数字化转型工作方案（2024—2026年）》的通知，提出完善矿山

网络建设，推动装备数字化升级改造和一体化管控，建成少人无人、本

质安全、资源集约、绿色高效的智能矿山。公司在智慧矿山领域已实现

全面数智化产品覆盖，连续多年市占率排名领先。2024年初，工业和信

息化部、公安部、自然资源部、住房和城乡建设部、交通运输部联合发

布《关于开展智能网联汽车“车路云一体化”应用试点的通知》，并于

2024 年 7月确定了 20个城市（联合体）为智能网联汽车“车路云一体

化”应用试点城市。公司在低速无人驾驶、无人公交车等领域已批量供

货，并在车载确定性网络、车载多域控制器、车载网关等方面投入资源

进行研制，有望乘上智能网联东风。

问题3：今年制造行业的数字化建设是否遇到困难？

回复：今年制造行业的数字化建设的确遇到了挑战，这与整个制造

业的外部环境密切相关。制造业数字化改造虽然是刚需，但在目前这种

经济环境下，企业的改造和投资比较保守。

问题 4：对于上半年费用快速增长的情况，公司如何看待全年的费

用情况及经营效率？

回复：总体上，公司在成本管控方面做得还可以。今年上半年费用
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上升主要是因为公司加快研发和销售团队建设与布局，持续加强研发投

入及市场推广力度，研发和销售端的人员薪酬福利较上年同期增加

12.99%，销售业务招待及广告宣传费较上年同期增加 45.20%。未来随着

公司与大型集团公司的合作关系深化以及市场拓展趋于稳定，这部分费

用预计将会逐步下降。

问题 5：请问公司在海外市场的战略是怎么样的？上半年海外业务

情况以及下半年发展趋势如何？市场机会主要集中在哪些国家和行业？

回复：2024年上半年，受全球经济环境影响，公司海外业务营收同

比下滑。针对当前这种情况，我们仍将继续积极布局海外市场，重点关

注东南亚和欧洲地区，寻求业务突破。未来随着外部环境的改善，预计

公司海外业务将有所恢复和发展。

问题 6：公司与奕泰微签订合同总价为 1,800万元的协议的目的是

什么？对公司有什么价值？

回复：基于在以太网通信芯片领域的多年积累，奕泰微打造出高性

能、高可靠性、低功耗的车载以太网通信芯片及解决方案。为了进一步

加快公司重要原材料国产化进程，实现核心技术自主可控，增强公司产

业链、供应链的稳定性和安全水平，提升供应链的响应速度和灵活性，

提高国产芯片在关键领域的应用，公司与奕泰微签订合同总价为 1,800

万元、有效期为三年的协议，由奕泰微向公司提供符合公司产品需求及

质量要求的工业以太网交换芯片产品。

附件清单
（如有）

无

风险提示

公司郑重提醒广大投资者，以上如涉及对行业发展趋势、公司发展

战略规划、未来经营情况等内容的预测，不能视为公司或公司管理层对

行业、公司发展的承诺和保证。有关信息请以公司在指定信息披露媒体

《中国证券报》《上海证券报》、《证券时报》以及上海证券交易所网

站（www.sse.com.cn）披露的相关公告为准，敬请广大投资者注意投资

风险。

日期 2024年 8月 29日
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